
 

令和７年第２回定例会 一般質問通告要旨 
 

 

 

○６月１７日（火） 

 

１ 駒 木 おさみ （公明党） 

 

２ 佐 藤 さだお （自民党・市民会議） 

 

３ 石 川 厚 子 （日本共産党） 

 

４ 笠 井 まなみ （自民党・市民会議） 

 

５ あ べ な お （自民党・市民会議） 

      

     ６ 皆 川 ゆきたけ（公明党） 

 

 

○６月１８日（水）  

 

１ 小 林 ゆうき （旭川市民連合） 

 

２ 江 川 あ や （民主・市民連合） 

 

３ えびな 安 信 （自民党・市民会議） 

 

４ 石 川 まさゆき（自民党・市民会議） 

 

５ 沼 﨑 雅 之 （自民党・市民会議） 

 

 

○６月１９日（木） 

  

１ 上 野 和 幸 （民主・市民連合） 

 

２ まじま 隆 英  （日本共産党） 

 

３ 横 山 啓 一 （無所属） 

 

４ 金 谷 美奈子 （民主・市民連合） 

 

５ 品 田 ときえ （民主・市民連合） 



 

○６月１７日（火） 

 

１ 駒 木 おさみ（公明党） ※一問一答 

（１）市政の情報発信について 

  ア ＳＮＳの位置付け及び部局との連携について 

（２）市営住宅の駐車場について 

  ア 駐車場利用の見直しについて 

（３）こどもの幸せを最優先する社会を実現するための施策推進について 

  ア 「旭川市こども計画案」に対するこどもからのアンケート結果について 

  イ こどもたちのスポーツ環境をサポートする取組について 

ウ こどもファスト・トラックの推進について 

  エ 朝の小１の壁を解消するための対策について 

  オ 不登校児童生徒の安心や健やかな育みに向けた旭山動物園との連携について 

  カ 家庭環境が不安定なこどもから若者への移行期における相談支援体制について 

  キ 庁内組織横断のこどもから若者政策推進チームによるリーディングプロジェクト立ち上げ

について 

 

２ 佐 藤 さだお（自民党・市民会議） ※一問一答 

（１）不登校について 

  ア 不登校の現状と課題について 

  イ 不登校対策の取組について 

（２）学校給食について 

  ア 学校給食の食材について 

  イ 食物アレルギーの児童生徒への対応について 

  ウ 学校給食費について 

（３）市長の政治姿勢について 

  ア 公約の達成状況について 

  イ 特に成果のあった事業について 

  ウ 本市の将来に対する市長の思いについて 

 

３ 石 川 厚 子（日本共産党） ※一問一答 

（１）市長の政治姿勢について 

  ア 旭川市と自衛隊の関係について 

  （ア）自衛隊への名簿提供について 

  （イ）自衛隊協力会について 

  （ウ）陸上自衛隊近文台分屯地について 

  イ 北海道護国神社慰霊大祭参拝について 

  ウ 家庭倫理・家庭教育について 

（２）市立旭川病院の経営について 

  ア 経営改善の方向性について 

  イ 市立旭川病院の消費税について 

（３）国政・地方選挙について 

  ア 投票所の投票立会人について 

  イ 期日前投票について 



 

４ 笠 井 まなみ（自民党・市民会議） ※一問一答 

（１）都市計画区域外における開発行為について 

  ア 都市計画区域外の開発行為等について 

  イ 森林における開発許可について 

  ウ 都市計画区域外における監視体制について 

  エ 監視体制の充実や通報システムの構築について 

（２）外国人による国民健康保険料の滞納について 

  ア 外国人による国民健康保険料未納の現状について 

  イ 今後に向けた滞納対策について 

（３）旭川市の地球温暖化対策について 

  ア ゾーニングマップの公正性等について 

  イ 再エネ導入への課題と対策について 

  ウ 温暖化対策の効果に関する認識について 

 

５ あ べ な お（自民党・市民会議） ※一問一答 

（１）妊娠・出産・子育てについて 

  ア 妊婦等への相談支援体制について 

  イ 無痛分娩について 

  ウ うぶごえへの贈りものについて 

  エ 専門職による一時預かり事業について 

  オ 女性に関するアンコンシャス・バイアスについて 

  カ 市長の考えについて 

 

６ 皆 川 ゆきたけ（公明党） ※一問一答 

（１）未来を見据えた終活支援の推進について 

  ア 単身高齢者の増加に伴う課題と身寄りのない遺体への対応について 

  イ 終活を支えるエンディングノートの必要性と取組について 

  ウ 先進事例を踏まえた終活支援制度及び相談窓口の導入について 

（２）ＡＥＤを誰もがためらわず使用できる環境整備について 

  ア 市有施設等における設置状況及び管理体制について 

  イ ＡＥＤ設置情報の利便性向上について 

  ウ 市営住宅への設置の状況と課題について 

  エ 小中学校における活用状況について 

  オ ＡＥＤの活用促進と三角巾配備の必要性について 

（３）ＲＳウイルスワクチンによる肺炎予防について 

  ア 高齢者の肺炎死亡の現状と今後の見通しについて 

  イ ＲＳウイルス感染症の重症化リスクと認識について 

  ウ 市民への疾患認知と感染予防の周知啓発について 

  エ ＲＳウイルスワクチンの公的支援と対応について 



 

○６月１８日（水） 

 

１ 小 林 ゆうき（旭川市民連合） ※一問一答 

（１）救急車の適正利用について 

  ア 本市における現状と取組について 

  イ 適正利用のための情報発信について 

  ウ 救急安心センター事業について 

（２）ジェンダー平等に向けた取組について 

  ア （仮称）旭川市ジェンダー平等プランについて 

  イ 基本方針とＳＲＨＲについて 

  ウ ジェンダー主流化について 

 

２ 江 川 あ や（民主・市民連合） ※一問一答 

（１）自分らしく働くこと 

  ア 旭川市における雇用の現状について 

  イ 氷河期世代対策について 

  ウ 自分らしく働くための支援について 

（２）デザイン都市旭川として 

  ア デザインシステムとは何か 

  イ デザイン都市としての成果について 

（３）地域の移動を守る 

  ア 地域公共交通計画について 

  イ 移動システムの変化について 

 

３ えびな 安 信（自民党・市民会議） ※一問一答 

（１）旭川空港の目指す姿について 

  ア 旭川空港の整備について 

  イ グランドハンドリング体制について 

  ウ これからの旭川空港について 

（２）ヒグマ対策について 

  ア ヒグマ対策の現状について 

  イ 春期管理捕獲について 

  ウ これからのヒグマ対策について 

（３）Ｊリーグキャンプ誘致に向けた環境整備について 

  ア Ｊリーグキャンプ誘致の進捗状況について 

  イ 誘致に必要な条件について 

  ウ Ｊリーグキャンプ誘致を見据えた今後の取組について 

（４）ふるさと納税について 

  ア これまでの成果について 

  イ 目標達成に向けて 

（５）これからの旭川市について 

  ア 今後のまちづくりについて 



 

４ 石 川 まさゆき（自民党・市民会議） ※一問一答 

（１）新たな地域支援事業の試みと支える人材の確保について 

  ア 本市の介護保険制度の評価と課題 

  イ 訪問型・通所型サービスＡの導入 

  ウ 市の施策と展望 

（２）防犯灯の維持管理について 

  ア 現状の認識と課題 

  イ 市の補助制度 

  ウ 今後の市の関与 

（３）市民と観光客が利用しやすいカムイスキーリンクスの更なる発展と活用に向けて 

  ア 令和６年度の利用状況とリフト料金値上げの効果と影響 

  イ 発展と活用に向けて 

  ウ 市長の見解 

 

５ 沼 﨑 雅 之（自民党・市民会議） ※一問一答 

（１）５歳児健診の実施について 

  ア 現在の進捗について 

  イ 本事業化に向けた体制整備の課題、見通しなどについて 

（２）学校健診における脊柱側わん症検査について 

  ア 機器を用いた側わん症検査の有用性について 

  イ 旭川医大発の機器について 

  ウ 学校健診への機器の導入について 

（３）性教育について 

  ア 手引を作成した背景、意図について 

  イ はどめ規定を超える内容を扱うことの重要性について 

  ウ 外部講師の活用について 

  エ 効果の評価検証について 

  オ 保護者の参観をどのように促すか 

  カ 子育て支援部「私の未来プロジェクト」との一本化について 

（４）あさひかわ菓子博２０２５について 

  ア 開催を振り返って 

  イ 会場の施設整備を振り返って 

  ウ 市長の所感 



 

○６月１９日（木） 

 

１ 上 野 和 幸（民主・市民連合） ※一問一答 

（１）「旭川いじめ事案」について 

  ア 「旭川いじめ事案」に対する市長の政治姿勢等について 

  イ 「旭川いじめ事案」に対する教育委員会の対応等について 

 

２ まじま 隆 英（日本共産党） ※一問一答 

（１）物価高騰対策について 

  ア 物価高騰の現状について 

  イ 今後の物価高騰対策について 

（２）旭川における医療機能、医療提供体制について 

  ア 医療機関の経営実態について 

  イ 医療施設等経営強化緊急支援事業（病床数適正化支援事業）の影響について 

  ウ 医療提供体制の崩壊につながる懸念について 

  エ 市立旭川病院の果たす役割について 

（３）国民健康保険について 

  ア マイナ保険証について 

  イ 資格確認書について 

  ウ 出産手当金等の所得補償の考え方について 

  エ 高額療養費制度について 

  オ ２０２６年度国保料の見込みについて 

（４）介護保険制度について 

  ア 介護認定の遅延について 

  イ 訪問介護事業所の実態について 

  ウ 訪問ヘルパー養成について 

  エ 介護保険制度充実に向けて 

 

３ 横 山 啓 一（無所属） ※一問一答 

（１）インクルーシブ教育の推進と市長公約について 

  ア 市長が目指すインクルーシブ教育の推進について 

  イ 障害者権利条約に対する認識について 

  ウ 特別支援学級の在籍状況や就学指定の実際について 

（２）ユネスコデザイン都市と市政との関わりについて 

  ア ユネスコ創造都市登録と目指す市政の方向性について 

  イ ユネスコ登録とデザインシステム導入との関わりについて 

  ウ デザインシステム導入と市民理解について 

（３）広報「あさひばし」の編集方針について 

  ア 市長の活動記録に関わる編集方針について 

  イ 編集方針の変更とその意図について 

（４）政教分離原則と市長の政治姿勢について 

  ア 護国神社慰霊大祭への参列と政教分離原則について 

  イ 市民団体の要請への市長の対応について 



 

４ 金 谷 美奈子（民主・市民連合） ※一問一答 

（１）春光台公園風の子館解体方針の課題について 

（２）新町小学校区から中央中学校への通学手段の確保について 

（３）新文化ホール基本計画と、和室（茶室）の整備について 

（４）旭川市の事業におけるＰＦＡＳの危険性について 

 

 

５ 品 田 ときえ（民主・市民連合） ※一問一答 

（１）パークゴルフ場の午後割の実施について 

  ア 午後割の実施計画について 

  イ 利用料金改定について 

（２）投票率向上に向けて 

  ア 投票率向上に向けた取組について 

  イ 移動投票所の活用について 

  ウ 共通投票所の設置について 

（３）今津市政の検証について 

  ア 政治姿勢について 

  イ 本市の財政状況について 

  ウ 花咲スポーツ公園再整備事業について 

  エ 人口減少対策について 

  オ 公約の進捗状況について 

  カ 優佳良織工芸館等の活用について 

  キ 広報誌等について 


